

1. Record Nr.	UNINA9910495738603321
Autore	Angenendt Steffen
Titolo	L'Allemagne change ! : Risques et défis d'une mutation / Hans Stark, Nele Katharina Wissmann
Pubbl/distr/stampa	Villeneuve d'Ascq, : Presses universitaires du Septentrion, 2017
ISBN	2-7574-1783-5
Descrizione fisica	1 online resource (356 p.)
Altri autori (Persone)	BrenkeKarl FüsselHans-Peter GammerlBenno HeimerlDaniela KünemundHarald LestradeBrigitte MaazKai MartensStephan NeuburgerRahild SallesAnne StarkHans UterweddeHenrik VaillantJérôme VannierSébastien WissmannNele Katharina
Soggetti	Multidisciplinary Sociology transformation politique familiale politique de retraite immigration homosexualité politique de la femme islam judaïsme culture de mémoire fédéralisme pôle économique transformation numérique politique d'enseignement marché de travail

politique étrangère
Germany Politics and government 21st century
Germany Social conditions 21st century
Germany Economic conditions 21st century

Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di contenuto	<p>Mutations demographiques -- La politique familiale allemande : un enjeu économique? -- Evolution démographique récente et marché du travail -- L'enjeu économique des politiques familiales -- Un bilan en demi-teinte -- La réforme des retraites : une mission impossible? -- Bref historique du système de retraite allemand -- Les principales caractéristiques du système de retraite légale avant la réforme de 2014 -- La réforme des retraites de la grande coalition bis : un retour en arrière? -- De nombreuses réactions contradictoires -- Une réforme pérenne? -- La politique migratoire allemande : un chantier permanent -- Contexte général -- L'immigration et l'évolution de la société -- Ou en sont les réformes? -- La nécessité d'un changement de paradigme -- Quels champs d'action -- Quelles couleurs pour l'arc-en-ciel de demain? -- Tour d'horizon des homosexualités en Allemagne -- Emancipation -- Normalisation -- Exclusion -- Les femmes en Allemagne : bobonnes, bas-bleus, maraîtres ou super-héroïnes? -- Une fabuleuse ascension -- La famille : l'impossible grand écart -- Les femmes, gagnantes de la modernisation? -- Le vieillissement démographique en Allemagne : discours et conséquences -- "Fardeau financier" -- "Vieillesse productive" -- "Conflit de générations" -- Quelles sont les alternatives envisageables -- Réforme de la politique de l'éducation en Allemagne après les résultats de l'étude PISA -- La "souveraineté culturelle", élément fondamental de l'autonomie des Länder -- L'étude PISA et ses conséquences -- Débats et mesures de réforme de la politique éducative -- Les enjeux pour l'avenir -- Islam, judaïsme et identité nationale en Allemagne : défis et nouvelles perspectives -- Ni tout à fait d'ici, ni tout à fait de là-bas -- Les relations de l'islam et du judaïsme avec l'État allemand -- La place de l'islam et du judaïsme dans la société civile allemande -- Ni tout à fait d'ici, ni tout à fait de là-bas? -- L'Allemagne unifiée de la culture au culte de la mémoire? -- La Première Guerre mondiale reste impensée -- L'omniprésence de la Seconde Guerre mondiale -- Mémoire vivante ou saturation -- Mythe de la "victimisation" du peuple allemand -- Une diplomatie normalisatrice au service d'une mémoire apaisée -- Berlin, l'aimant tant aimé -- L'aimant berlinois attire depuis des siècles -- Les cicatrices du passé, objets de fascination d'aujourd'hui -- L'aimant Berlin s'épuise-t-il? -- Le fédéralisme : frein ou moteur pour l'Allemagne dans un monde globalisé? -- Aux origines du fédéralisme allemand -- Les relations entre pouvoir central et pouvoirs périphériques à l'ère de l'intégration européenne et de l'unification -- Nouvelles négociations, nouvelles perspectives? -- Mutations économiques et politiques globales -- L'industrie allemande en mutation -- L'industrie au cœur du modèle allemand -- Redéfinition du paysage industriel après le choc de la réunification -- Les nouveaux défis</p>

industriels -- La transformation numérique en Allemagne : enjeux et défis pour l'économie et la société -- Les entreprises numériques : impact de la numérisation sur les procédures, les produits et les modèles d'entreprise.

La numérisation, le talon d'Achille de l'économie allemande -- Le travail dans le monde numérique -- Le marché du travail en Allemagne : des réformes inadaptées face à des problèmes persistants -- Tour d'horizon des réformes du marché du travail -- Évaluation des réformes du marché du travail -- Point sur les véritables problèmes -- Diriger depuis le centre : le leadership allemand en question -- Une Allemagne européenne ou une Europe allemande? -- Leadership et culture de la retenue : deux notions antinomiques? -- Vers une politique étrangère allemande plus affirmée?

Sommario/riassunto

L'Allemagne est entrée dans un processus de transformation profonde. Confrontée aux mutations démographiques d'une société vieillissante, elle doit assurer la survie de son système de retraite et une intégration accélérée d'immigrants attirés par le succès de son modèle économique. Elle doit aussi maintenir les équilibres internes d'une société atomisée, face aux revendications légitimes de ses composantes, qu'il s'agisse des femmes aspirant aux responsabilités, des personnes âgées toujours plus nombreuses, des homosexuels en quête de reconnaissance ou des minorités religieuses, tiraillées entre l'assimilation et la rupture. L'Allemagne du XXI^e siècle, toujours confrontée à son passé omniprésent, se débat pour juguler la désertification de ses campagnes et réformer une structure fédérale dépassée. Grande puissance industrielle, elle doit relever le double défi du numérique et d'une politique d'enseignement tendant vers l'excellence – sans négliger la précarité croissante de ses populations défavorisées, enfermées dans les structures dites de « Hartz-iv ». Enfin, puissance « civile » par excellence, elle doit accepter le rôle international qui lui incombe, y compris sur le plan militaire. Germany has entered into a process of deep transformation. In view of the new challenges of the 21st century due to globalization, Germany has to adapt its foreign and economic policy as well as its social and immigration policy.
